

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Labor

antiespañola

No cabe impensatez mayor, ni aun comparable, a la de un diputado que dislate de unas cábilas francamente rebeldes o notoriamente inamisas solicitas del Gobierno la declaración de sus propósitos y objetivos político-militares. Si esa insustancia, la formulara Abd-el-Krim tendría plena justificación, porque es a este, en primer término a quien conviene conocer qué haría o qué dejaría de hacer el Gobierno para acompañar a las noticias su conducta.

No ignoramos que el señor Prieto, que es el diputado aludido, está en el Congreso para agitar, para revolucionar, para envanecer todos los problemas. Tiza a eso y nada más que a eso, y si no lo logra no es por falta de voluntad ni de intención, sino porque la frustra el buen sentido de la mayoría de los diputados que amortiguan y sistematizan las estridencias radicales. Con todo se puede ser pacifista y hasta ultrapacifista y no caer en el absurdo antipatriótico de querer provocar una declaración de la cual granjearía grandes provechos al enemigo y que, en casos, podría traducirse en dolorosas pérdidas de soldados para España. Hasta ahí no creíamos que pudieran llegar las pasiones. Si frente a los ejércitos invasores se hubiera levantado en la Cámara francesa una voz, pidiendo que declarase inconstitucional el Gobierno hasta donde pensaba llegar en la resistencia primero y en la ofensiva después, es seguro, que si el tal Gobierno lo presidiese el radicalismo clementino hubiera respondido enviando al cañal del que osase formular la antipatriótica pregunta media docena de gendarmes con encargo de conducirlo a la cárcel. Menos hizo Cailhéaux y estuvo pudriéndose en una y amenazado de morir con los zapatos puestos.

Menos mal que ayer, ni el Sr. Marqués de Albueros, ni el Sr. general Aizpuru que debató como ministro de la Guerra y es cuya inexperticia parlamentaria tanta esperanza de buen éxito otorgaba el señor Prieto; menos mal, decimos, que aquellos señores no se atolondraron y dieron oportuna, hábil y prudente respuesta a las preguntas del diputado socialista, reservando todo lo que está en el caso de sustraer al conocimiento de las gentes porque de lo contrario y poniendo en medio de la calle, más exacto, en medio de las cábilas rebeldes, los obligados secretos del Poder, se harían indignos de la confianza del Monarca y merecerían las más severas de las condenaciones de la conciencia nacional.

Miguel Peñafór.

Si quiere tener su casa

Definitivamente arreglada por poco dinero cuando los muebles en la Casa Belmonte que en su actualidad está reconstruido que es la que más barato vende y la de los muebles más bonitos.

Construcción en todo mueble de encargo. Pidan catálogos y presupuestos que les conviene.

Gran surtido en muebles de todas clases. Borrás, Lanas, Somniera todo barato. Gran sección en artículos de Bisutería. Carreras 17 Teléfono 91.

JUNTA

de protección a la infancia

Número premiado hoy

103

De Sociedad

Los que viajan

A Valencia doña Manuela Caja, esposa del general don Salvador Cortés, acompañada de su hija política doña Adelaida Martínez y su precioso hijo.

Marchó a Madrid acompañado de sus bellas hijas don Abelardo Rodríguez, y el Comisario de la Armada don Antonio Mateo.

—A San Fernando, a embarcar en el cañonero «Lauria», el Contador de Fragata don Guillermo Avancini.

—A Ferrol el Coronel Médico de la Armada don Vicente de las Barteras y los Comandantes del mismo Cuerpo don Francisco Genovés y don Adolfo Domínguez.

—Ha salido para Alicante, Valencia y otras capitales del Norte, don José María Saralegui y su distinguida esposa.

Letras de luto

Ayer mañana y en la iglesia católica de Santo Domingo se celebraron misas de la Emperatriz, en sufragio del alma de que en vida fué primer maquinista de la Armada del torpedo 22, Don Gabriel León Sánchez; viéndose la nave completamente llena de fieles, prueba de las numerosas amistades con que contaba el finado en esta ciudad.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a su viuda Doña Candelaria Valverde e hijo Don Baldobero y demás familia.

Enfermos

Se encuentra gravemente enferma la señora doña Adelia María de Gallegos.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de enfermedades venéreas silílicas
(Unicursita de Medicina general)

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) S.ª derecha

Al señor Alcalde

Quejas

Ya son muchas las personas que han pasado por nuestra red coición pidiéndonos que por medio de nuestro periódico intercedamos porque se pongan varias luces en el trayecto de la Calle Duque al cuartel del Sevilla, pues los transeúntes que van a la muralla del mar y tienen que pasar por la calle Gíber están expuestos a dejarse las narices, de alguna piedra o poste que en dicha calle existe.

Esperamos de la primera Autoridad podrá remediar esta justa queja en bida de todo.

Balobanos

SUCESOS

Jugado Municipal

José Antonio Peñaranda Garro de 28 años natural de ésta, profesión pintor, y domiciliado en la Calle de los Cuatro Santos pescó anoche en la tarja que existe en la Calle de Jofe y María, una merluza sistiéndose *flamenco de pura cepa*.

Al intervenir el guardia municipal notaron Tomás Martínez quiso llamarle la atención, no tardando mas tiempo al de la merluza que agarra una pistola de dos calibres y apuntarle al guardia, que gracias a un señuelo le dio Sau a Carrillo, también pescador, pudo quitarle la pistola pasando en dueño a dormir a la Comisaría.

Información

de Marina

Procedente de San Fernando (Cádiz) se ha presentado en este Estado Mayor el Contador de Navio don José Manuel Abellán el cual ha sido destinado a la Intendencia de este Departamento.

—Cesa en la Estación de Submarinos y pasa a disposición del Excmo. Sr. Comandante General de la Escuadra, el primer Maquinista don José Galiana Jiménez.

—Se ordena se presenten en la Sala de exámenes de este Arsenal los segundos Maquinistas don José Aparicio Sánchez, don Pelayo G.rola Carreño, y don Andrés Sañcho Campoy y don José Martínez María, para ser examinados de suficiencia para el ascenso.

—El tribunal para examinar a los anteriores Maquinistas lo formarán: Presidente don Cristóbal Montojo y Castañeda; Vocales, Maquinista Oficial de 1.ª don Joaquín Pardo Almagro y el de 2.ª don Manuel López Vila.

—Ingresa en la Sección de su clase de este Departamento el primer, Contramaestre don Manuel Francisco González.

—Se nombra segundo comandante del orucero «Reina Regente» al capitán de fragata don Arsenio Rogi y Echolíque.

—Se nombra Interventor de la Zona occidental del Protectorado en Marruecos, al capitán de fragata don José Fernández Almeida.

—Se nombra interinamente comandante del crucero «Extremadura» al capitán de fragata don Antonio Batalla Díez sin desatender su destino en la Ayudantía Mayor de este Arsenal.

—Pasa al tercer regimiento de la fanteria de Marina el corneta José Oabrera Ibañeta.

—Se abre concurso entre capitanes de corbeta de la escala de mar para la plaza de profesor de Geografía Marítima Militar en la Escuela Naval Militar.

—Se nombra profesor de los alféreces de fragata embarcado en el «Alfonso XIII» al teniente de navío don Francisco Ruiz.

—Idem idem de los guardias marinos embarcados en el «Cataluña» en viaje de prácticas al teniente de navío don José García Freire y el alférez de navío don Juan Pascual.

—Se anuncia concurso para proveer dos plazas de operarios de tercera, toreros, en la Fábrica Nacional de Torpedos, en este Arsenal.

—Se disponen los siguientes destinos de alféreces de navío:

Don José Garut Rial, del «Tetuán», al «Proserpina».

Don Francisco Pemartín Sanjuan, del «Alcázar» al «Bustamante».

Don Isidro Saiz Cortijo, del «Ud-Martín», al «Kanguro».

Don Juan Aramburu Santa Olalla, del «Ud-Muluya», a la Escuadra.

Don Carlos Pardo Pascual de Bonanza, del «Proserpina» al «Tetuán».

Don José Luis Genar Cuadrado, del «Bustamante» al «Alcázar».

Don Enrique de Guzmán Heróldo, del «Cíclope» al «Ud-Muluya».

Don Pedro Pérez de Guzmán Urzais, de licencia a la Escuadra.

Don José García Raos, del «Kanguro» a la «Escuadra».

Don Manuel Sáizico Castedo, del «Vasco» al «Ud-Martín».

Información de Guerra

Se declara apto para el ascenso al siguiente coronel de Artillería don Federico Gómez Membrillera.

“El Día de la Prensa Católica”

CIRCULAR DEL PRELADO

Si aún existiesen en nuestra amadísima Diócesis de Cartagena católicos desorientados e irresolivos que no hayan querido parar mientes en lo que representa y significa y ve la obra de la difusión de la BUENA PRENSA o algunos otros que, por esa misma irresolución, no concedieren a esta obra toda la importancia y trascendencia que tiene en verdad, leen con atención la carta que el Emocionismo Carlos Gasparri, Secretario de Estado, dirige, en nombre de Su Santidad, al Excelentísimo señor Arzobispo de Sevilla y por su conducto a toda España.

Noten muy bien los apáticos y los fríos que, quien habla en representación del Papa, afirma rotundamente que el obra de la Prensa ha venido a ser hoy el arma más poderosa del Apostolado cristiano, como, por desgracia es el instrumento más eficaz en la propaganda del mal cuando se abandona y queda en manos de los enemigos de Cristo y de su Iglesia.

Y al ello es así quien se atreverá a asegurar que ama a Cristo, que se decide el seguidor de su doctrina santa y que desea ardientemente que ella informe la vida de los individuos, de las familias, de los pueblos y de las naciones, si, poseído del más frío estoicismo y de la indolencia y de la apatía más censurables, permite que en el campo contrario se multiplique, cuanto a los artefactos de guerra con los cuales más impune y seguramente se pueda destruir y echar por tierra nuestra acción evangelizadora, que, por otra parte, sería mucho más extensa, más intensa y más eficaz si nosotros utilizáramos en beneficio de la propaganda de bien esos mismos artefactos? En nuestras manos serían ellos máquinas de guerra contra el mal, lo mismo que en las de nuestros adversarios son máquinas de guerra contra el bien.

Queremos, además, que os fijéis amados hijos, en otro aspecto capitalísimo de la Obra de la BUENA PRENSA. Quien la fomenta, puede estar bien seguro de que practica cosas de su prójimo las dos primeras cosas de misericordia espirituales. ENSEÑAR AL QUE NO SABE. ¡Oh que dolor! ¡Cuántos desgraciados caminan por las sendas de la corrupción y de la ignorancia porque no hay un alma caritativa que eaderece sus pasos hacia los caminos del bien y de la verdad! Si tenemos amados hijos, un corazón compasivo y generoso, no podemos menos de experimentar una verdadera tortura al contemplar cómo tantos hermanos nuestros, convecinos nuestros, compañeros y compatriotas nuestros, llevan dentro de sí una inteligencia entenebrecida por el y-ho de mil errores, o sumida en el abismo de la más crasa ignorancia y su corazón ensañado con la ponzoña de los más groseros afectos. Obra de misericordia y muy grande por cierto sería la que se hiciera con esos seres arrastrados de sus manos el periódico, la hoja, el folio, el libro que tales perniciosos efectos produca y sustituyéndolos por el buen libro. Habríamos dado a conocer la verdad y el bien a que no los conocen o los conocen tan imperfecta y equivocadamente que no se le hacen estimables.

DAR BUEN CONSEJO AL QUE LO HA MENESTER. El buen libro y el buen periódico son un tesoro, porque son nuestros mejores amigos y,

como tales, nuestros mejores consejeros. Mal aconseja los en cambio estarán todos aquellos que se enfrían en las lecturas de la mala prensa, de la prensa frívola, indiferente, asea quizá, amorosa o inmoderada; y, si están mal aconsejados, hay muy serios motivos para temer que sus obras se hallen en consonancia con esas enseñanzas y esos consejos. Y he aquí cómo nosotros podemos practicar una meritoria obra de misericordia arraucando las malas lecturas preferentemente de las manos de esos infelices inconscientes que no tienen criterio propio son arrastrados por la vorágine del error y de la corrupción, propálos por medio de los caracteres de imprenta. Nuestra obra será completa si, después de apartar del lado de esos desgraciados el mal consejo ponemos junto a ellos el consejo bueno en forma de buen periódico o buen libro.

Bien convencidos pues, como todos estamos, de la importancia de la Prensa y de su acción trascendental, laboremos cada año con más empeño y con más prácticos esfuerzos para conseguir en cuanto de nosotros dependa, el enriquecimiento de la Prensa mala y el fomento y desarrollo de la buena. Queremos que os fijéis muy especialmente, amados hijos, en eso de que nuestros esfuerzos hayan de ser verdaderamente prácticos. Lo serán en efecto, si tendréis en hechos tangibles y reales los tres puntos que constituyen desde el primer día todo el programa del DIA DE LA PRENSA: «Ora, Propaganda y Cultura».

Desde que os recibe este «Boletín Eclesiástico», no desperdiciéis, amadísimos sacerdotes, cuantas ocasiones os presenten para interesar a todos los almas buenas a fin de que unan sus voces con nuestras plegarias, pidiendo a Dios un felicísimo éxito para el DIA DE LA PRENSA en este año de mil novecientos veintitres, y a fin de que el Señor suscite nuevos paladines de la difusión y fomento de las buenas lecturas y haga surgir de entre nuestros esfuerzos apostólos de la pluma.

Todas las Parroquias y Rectorías de la Diócesis pueden cooperar en esta labor de la «Oración» y «Nis» complázanse en esperar que cooperarán. A las aquellas aldeas de reducida vecindario en que la «propaganda» y la «cultura» no llegué a alcanzar gran desarrollo, nos pueden auxiliar en mucho con sus oraciones. No dejen, pues, los sacerdotes de hablar de esto a sus feligreses para que se trate de las mejores maneras.

A la oración hay que añadir la «propaganda», exponiendo a la consideración de los fieles los incalculables daños que sobrevienen a los pueblos en que se separa la semilla de las malas lecturas y los inmensos beneficios que se reportan de la difusión de las buenas. Valiéndose de las Justas que organizó o hayáis organizado ya, debéis arbitrar, amadísimos sacerdotes, medios prácticos para lograr estos fines, haciendo que tales Justas tengan carácter permanente, para que vayan a ser en vuestras respectivas Parroquias o Rectorías una especie de grupo selecto de personas que, con la «civil energía» que de nuestra santa fe cuando es verdaderamente firme y arraigada, están dispuestas a ayudarnos en esta magna empresa como es otras que poder puedan en pro del bien espiritual de toda la grey que os está encomendada.

Quisiera así os auxiliéis cada día también dispuestos a auxiliaros en la obra.